

Por la
Liberación del
pueblo
español

UNIDAD

PUBLICACION DE LOS EDITORES DE ESPAÑA LEAL

AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

AÑO I

PANAMA, MARZO DE 1943—SUPLEMENTO

NUMERO 1

Se Gestiona en México la Constitución de la Unión Nacional de Españoles Antifranquistas

DESTACADAS PERSONALIDADES DE LA REPUBLICA EXTERIORIZAN SU AFAN DE QUE LA UNION DE LOS ESPAÑOLES ANTI-FRANQUISTAS SE LLEVE CUANTO ANTES A LA REALIDAD

MEXICO, 13 de marzo —Entre los representantes más destacados de la emigración republicana española y representantes de los partidos políticos y organizaciones sindicales se han iniciado conversaciones cuya finalidad es la de concluir un programa de acción antifranquista que permita la constitución de un organismo de carácter nacional, que englobe a todas las tendencias políticas de que se compone nuestra emigración.

Participan en estos cambios de impresiones los señores don Diego Martínez Barrios, ex-presidente de

las Cortes de la República, don Alvaro de Albornoz, ex-Ministro y ex-presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales, Giral, ex-presidente del Consejo de Ministros, Ruiz Funes, ex-ministro, Santaló, ex-ministro y ex-consejero de la Generalidad de Cataluña, Uribe, ex-ministro, Comorera, ex-Consejero de la Generalidad, Rodríguez Vega, Secretario General de la Unión General de Trabajadores, González Peña, Presidente del Partido Socialista, representaciones de los Vascos, etc.

Según nuestra información es-

tos cambios de impresiones han tomado un nuevo ritmo como consecuencia de la situación internacional presente, que afecta directamente a los intereses y al porvenir de España.

La reciente llegada a América, procedente de España, donde ha permanecido oculto a los sabuesos franco-falangistas hasta hace poco, del Secretario General de la U. G. T. José Rodríguez Vega, ha permitido conocer en todo su realismo, no tan sólo la situación de la España franquista encadenada a Hitler por el Dictador de nuestro país y la Falange, sino que también, el estado actual de las organizaciones que en territorio español están resistiendo y luchando contra el régimen franquista hasta tal grado de eficacia que los planes de Hitler, Franco y la Falange se ven constantemente contrariados debido al tesón de nuestros heroicos compatriotas.

La realidad es que España va siendo empujada a la guerra por la política de la Falange, mientras que nuestro país corre el peligro de ser invadido por Hitler debido a la resistencia que los actuales dirigentes de la política falangista encuentran para la ejecución de sus planes de ayuda al Eje.

Las noticias que van llegando de España y el viaje que va tomando el desarrollo de la guerra colocan a todos los españoles que quieren la libertad y la independencia de nuestra patria, al mismo tiempo que la victoria de las Naciones Unidas en esta guerra, en la necesidad de disponerse a la acción para secundar, en su imponente esfuerzo, a los patriotas que en nuestro país no cejan en la tarea que ha de tener como final la liberación de nuestro pueblo del régimen de asesinos que hoy le sojuzga.

En México, donde residen los organismos dirigentes de las diversas organizaciones políticas republicanas, la excelente disposición de éstos para una acción unitaria ha sido muy bien acogida por toda la emigración, lo que hace suponer que las conversaciones iniciadas llegarán a buen fin y en un futuro próximo la causa de la liberación del pueblo español estará encomendada a un solo organismo director en el cual estarán incluidos todos los sectores antifranquistas.

La situación de España exige un acuerdo entre los defensores de la República

DECLARA EL SR. MARTINEZ BARRIO

El señor Martínez Barrio ha hecho a "Estampa", importantes declaraciones de las cuales entresacamos los párrafos siguientes:

—Si hace seis meses era prematuro hablar de unidad, ahora no puede ni debe hablarse de otra cosa. La situación de España lo reclama y la posibilidad de la entrada de Franco en la guerra exige un entendimiento entre los defensores de la República para forjar un instrumento de combate y de garantía de todos los españoles en el extranjero".

—¿Cómo cree usted posible llegar a esa unidad?—le preguntó el señor Eufidio Alonso, que es quien realizó esta entrevista:

—Entablado conversaciones entre los diversos sectores antifranquistas y llegando a acuerdos concretos sobre unos cuantos puntos fundamentales. ¡Son muy pocos!

—Entonces, a esa unión será necesario invitar a los comunistas?

—Le digo a usted que es necesario iniciar las conversaciones con todos...

—¿Qué alcance le da a la palabra todos?

—Yo llevo a tratar con los grupos y las personas que sean republicanas sin exclusión, con las organizaciones obreras que no tuvieron participación directa en la sublevación militar, con aquellos que en el extranjero se apartaron de la rebelión franquista, como ocurrió en la llamada tercera España. Ahora bien, a lo que no iré jamás es a unirme con los criminales, ni con los autores materiales de la ruina de España. Los que la deshonraron durante la guerra, ni los autores de su ruina tienen derecho a participar en el concierto futuro de la patria.

—¿Pero es evidente—le interrumpe el señor Alonso— que la emigración española se encuentra dividida en dos puntos irreconciliables: los que dicen que no puede haber otra legalidad republicana sino la que emane de las Cortes y los sostenedores del último Gobierno de la República que lo consideran como única supervivencia legal? ¿Cómo se armoniza eso?

—Mire usted, la realidad que vivimos es superior a todo eso, de lo que ya no van quedando sino puras fórmulas.

Por cuanto a la cuestión del Gobierno de Negrín, el señor Martínez Barrio declaró:

—Pero suponiendo que aún todavía se quiera admitir la supervivencia de ese Gobierno, es evidente que no constituye sino una pieza en el marco de nuestra Constitución. Lo que es una realidad tangible en el concierto republicano español es la vigorosa figura del doctor Negrín que tiene un puesto en todo lo que pueda hacerse para unir a los españoles...

—Veo, don Diego, que usted se inclina cada día más a considerar las posibilidades reales que los artilugios formales.

—Evidente. A los españoles que llevan siete años aguantando a la dictadura no se les puede venir con cosas que tienen ya olvidadas y superadas. Lo urgente es facilitar su ayuda. Todo lo que hagamos aquí es provisional. ¡Provisionalísimo! Los de allá reclamarán su derecho presente a decidir los destinos de España.

Opinión de Dolores Ibarruri sobre la Unidad de los Españoles Antifranquistas

Recientemente Dolores Ibarruri, "La Pasionaria", actual Secretario General del Partido Comunista de España, ha hecho para "España Popular", publicación de aquel Partido, que aparece en México, unas declaraciones que por considerarlas de interés para nuestra emigración, reproducimos extractadas a continuación:

La posición actual del Partido Comunista de España en relación con la unidad nacional, no es una cosa nueva ni desconocida y, por lo tanto, no puede producir ninguna sorpresa. Es la continuación de la posición que el Partido ocupaba anteriormente. Ya durante nuestra guerra de liberación, frente a incomprendiones y sectarismos o incluso frente a los afanes de algunas gentes de desvirtuar el carácter de nuestra guerra, el Partido Comunista defendió la política de Unidad Nacional, sin ninguna vacilación y sin temor a los juicios que a demagogos irresponsables merecía esta patriótica y consecuente actitud. No luchábamos entonces por el comunismo,

sino en defensa de la República Democrática; luchábamos por la Constitución de la República y por las leyes democráticas de nuestro país. Y, fieles a nuestros compromisos y a nuestros aliados, y con el convencimiento de que así defendíamos los verdaderos intereses de nuestro pueblo, nos oponimos con gran firmeza a los extemporáneos e inoportunos ensayos socializantes. Y luchamos con entusiasmo y decisión en todos los frentes, defendiendo la bandera de la España popular y republicana, que era entonces la revolucionaria en el verdadero sentido de la palabra.

España está expuesta a ser convertida en un campo de batalla hitleriano. España está hoy amenazada de ser arrastrada a la guerra por los compromisos que Falange tiene contraídos con Berlín. Y sólo podrá evitarse esta catástrofe por la decisión de todos los verdaderos españoles, unidos en el deseo patriótico de salvar a España y evitar a nuestro pueblo los terribles sufrimientos de la guerra totalitaria. La entrada de España

Pasa a la Página DOS)